

Tagungsbericht
SOPhiA 2019
18. – 21. September 2019
Friedrich Sieben M.A.

Die Tagung für junge analytische Philosophie in Salzburg bot mit zahlreichen Vorträgen von Nachwuchswissenschaftlern aus aller Welt einen guten Einblick in die momentanen Entwicklungen der analytischen Philosophie.

Besonders interessant im Bereich der Metaphysik und Philosophie des Geistes war hier zu sehen, dass die bisher vorherrschende Position des Physikalismus auf dem Rückzug ist. Gerade innerhalb der Philosophie des Geistes wurden dabei vornehmlich anti-dualistische und anti-reduktionistische Positionen vorgetragen, die sich zum Teil auch sehr auf die neuesten Entwicklungen der Phänomenologie bezogen.

Der Besuch der Tagung hat sich also gleich in mehrerlei Hinsicht gelohnt. Zum einen konnte man beobachten, in welche Richtung sich die analytische Philosophie hin entwickelt und was die zukünftigen Trends sein werden. Zum anderen war die Vernetzung mit Nachwuchswissenschaftlern, die zum Teil mit ähnlichen Schwierigkeiten konfrontiert ist wie man selbst, sehr hilfreich.